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開�聖門：採訪傅瑪利

「Bel tempo sispera」（期待美好時光）是天主教電視公司TV2000播報的一�節目。12月14日的這個節目聚焦有
關禧年的主題。全球不同主教座堂開�聖門的第二天，節目帶領觀�踏上尋訪這些教堂之旅。傅瑪利（Maria
Voce）接受主持人路濟亞·阿夏娜（Lucia Ascione）之邀來到錄音室。
在這場象徵性旅程的各階段之間，一場涉及各類主題的對話也同時展開，首先從禧年的意義開始。傅瑪利說：「慈悲
禧年給我們新的勇氣去相信天主是愛。現在，一切看起來似乎變成相對的。這時，我們需要回歸真正重要的事情上來
，去相信愛。 」 後來，�補充說：「不幸的是，現代文化講論的是憤怒、報復、權力，都是導致悲傷和沮喪的事情
。我們希望帶來信任、寛恕和互愛。我們希望看到世界是一個大家庭，天主兒女們的家庭。天主是慈悲的，天主是愛
。」�接著說：「我想回顧一下，教宗沒有只打開『那扇』聖門，而是許多聖門。教宗方濟各甚至說就連一座監獄的
們也可以成為一扇聖門。門是天父慈悲之愛的標記，�正等待我們所有的人回家，沒有一人被排除在外。」
路濟亞·阿夏娜提到教宗方濟各在前一天三鐘經（Angelus ）講道時所說的話，有關普世博愛運動和穆斯林的對話。
傅瑪利肯定說：「我們所經驗到是不同信仰之間的和諧相遇，並非發生在昨天，而是日復一日，年復一年，通過友誼
、尊重差異，在各地建立起來的。」
阿夏娜強調：「如果為你而言這麼簡單的話，那為這個世界為何如此艱難？」
傅瑪利說：「教宗曾說過，不幸的是，存在太多私利。可是我們需要學習如何超越我們自己，並準備好接納他人，�
怕他們和我們不同。這是我通過去愛，走向他人而習得的愛。當然，差異可能讓我們感到害怕，這對所有的人都是真
實的。這是一種只有用愛才能戰勝的害怕。拿起武器是毫無用處的。」
主持人問：「你曾到聯合國（You went to the United Nations），並在那裡發言。你對他們說了什麼？」
傅瑪利回答：「我說我們需要改變自己，但不是膚淺地做。我說我們必須不要把對談看作是許多方法中的一個，而是
唯一一條能�往前走的道路。很難接受這個觀點，因為『十字架的醜陋』還沒有被充分理解。慈悲讓我們做別人應當
做的那部分，就像耶穌所做的一樣，�為我們每一個人而死。」
傅瑪利又解釋說：「這是我們從那些每日敲着我的門的人身上體會到的。最近，170個無人陪伴的未成年人住進我們
荷蘭的小城（ little town in Holland），受到熱情接待。」回顧傅瑪利在巴黎恐襲後發�的新聞稿（press release）
，阿夏娜問：「你說我們應當自問我們是否已經做到一切能�避免此類暴力反應的事情，這是什麼意思�？」
「我們往往受發生在身邊的事情的影響，而忘記那些發生在其它地方的事情。那裡的人每天生活在戰爭的恐怖中。我
們在那些地方也有自己的團體，我們知道仍有可能建設一些正面的東西。我們有醫生不�看受傷的人是否基督徒，還
是穆斯林信徒；缺水時讓別人使用自己的井，不管他們信從的是何種宗教。或許我們不知道怎樣問自己正確的問題。
所以我們首先要自問。或許我們在過去沒有徹底完成這些事情。做一次良心省察，能�讓我們心懷希望。看到那些受
苦的人和窮人，我們�不要害怕敞開我們的心扉。我們�不要害怕掏空自己的口袋和錢包，去度簡單的生活，尊重受
造物，把別人看作是弟兄姊妹，同一個家庭的一分子。」
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